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UN GRAND MERCI,

MARTINE !



Chers parents et amis,

Nous sommes heureux de vous retrouver après quelques mois 
d’absence et de pouvoir partager les événements qui se sont 
déroulés depuis la rentrée au sein de l’Adapei53.

En septembre, l’Association a recruté un nouveau chargé de 
communication. Le temps qu’il puisse s’imprégner de ses missions, 
la publication de la lettre a été décalée. Nous lui souhaitons la 
bienvenue dans les équipes de l’Adapei53 !

En octobre, l’Opération Brioches s’est tenue sur 3 lieux de vente 
à Laval et Château-Gontier. Elle a permis de récolter la moitié du 
montant d’achat du fauteuil OTO. Celui-ci sera mis à disposition 
des personnes accompagnées du FAM l’Etape. Vous retrouverez 
un article dédié dans la lettre. Nous remercions les bénévoles pour 
leur investissement et leur soutien !

Le lundi 09 octobre dernier, le Contrat Pluriannuel d’Objectifs 
et de Moyens a été signé par l’ARS, le Conseil Départemental 
et l’Association. L’Adapei53 continuera ses actions pour les 5 
prochaines années, toujours menées par la volonté d’œuvrer pour 
l’inclusion des personnes en situation de handicap mental et pour le 
soutien de leur famille.

A vos agendas, la prochaine Assemblée Générale se déroulera le 
21 juin 2024 au C2A de Laval et aux Touch’Gourmandes. Préparez 
vos meilleurs pas de danse, la fête et la musique seront au rendez-
vous !

Hélas, Martine Evrard ne présidera pas la prochaine Assemblée 
Générale puisqu’elle quitte ses fonctions à la fin de l’année. Nous 
la remercions grandement pour son engagement dans l’association 
depuis toutes ces années, pour sa générosité et sa bienveillance. 

Nous vous souhaitons de belles fêtes de fin d’année.

ÉDITORIAL



LA VIE DES ÉTABLISSEMENTS

L’ENFANCE

JOURNÉES SPORTIVES SPECIALES JO 2024 À LA SEES ET À LA SIPFP DE LAVAL

Le mercredi 20 septembre était la journée du 
sport scolaire.

2 matinées sportives ont été organisées sur la 
SEES et la SIPFP de Laval.

Des ateliers multi-sports (escrime, escalade, 
basket, parcours moteurs...) ont été proposés 
sur la SEES et de l’ultimate et de la pétanque sur 
la SIPFP. Tous les jeunes et les éducateurs ont 
pu participer dans un esprit sportif et convivial.

A moins d’un an des JO en France, nous avons 
pu échanger sur les différents sports et les jeunes 
devaient retrouver des mots mystères après la 
pratique sportive.

En équipe ils ont réussi à les décoder : JEUX 
OLYMPIQUES.

Nous avons pratiqué 2 activités sportives 
dans des clubs de Laval, toujours dans cette 
dynamique des JO.

Le lundi 23 octobre, nous avons pratiqué du 
Volley avec les joueurs de l’équipe de N2 de 
Laval. Le matin avec la SIPFP et l’après-midi 
avec la SEES.

Le mardi 24 octobre, nous avons joué avec le club 
de Hockey sur gazon dans la même dynamique.
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SNOODS
ET RESTOS DU COEUR

Lundi 27 novembre, nous sommes allés 
au resto du cœur de Laval. Chaque 
année, depuis quatre ans, nous réalisons 
des snoods, ce sont des tours de cou en 
tissu à l’atelier couture de la SIPFP. 
Cette année, 24  snoods ont été offerts, 
complétés de 10 snoods,  tricotés par un 
bénévole.
Nous avons été accueillis par le président 
et des bénévoles des restos du cœur de 
Laval.



JOURNEES SPORTIVES SPECIALES JO 2024 A L’IME LA MAILLARDIERE

Le mardi 24 octobre était la journée du sport 
scolaire à l’IME La Maillardière.

Véronique Poirier, Directrice Adjointe de l’Institut 
médico-éducatif, à Château-Gontier-sur-
Mayenne, a envoyé une vingtaine de demandes 
à des sportifs du département, pour qu’ils 
viennent rencontrer les jeunes de l’IME.

« Nous avons pour thème de l’année scolaire les 
Jeux Olympiques.
On est heureux d’avoir reçu deux réponses 
favorables ! »
« Être sportif, c’est partager sa passion »

Clément Bourgeois (ci-dessous), véliplanchiste, 

a échangé avec les jeunes la semaine dernière.

Gabriel Bordier (ci-dessus), champion de marche 
sportive originaire de Saint-Berthevin a souhaité 
échanger avec eux à propos de sa discipline et 
surtout, les faire essayer.

Volontaires, les jeunes n’ont pas boudé leur 
plaisir, ni au moment de se frotter à la pratique, ni 
quand il a fallu poser des questions. « Pourquoi 
la marche sportive ? Vous vous entraînez 
beaucoup ? », ont-ils demandé.

L’athlète s’est prêté au jeu avec décontraction. 
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LA VIE DES ÉTABLISSEMENTS
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ANIMATION SANTÉ MENTALE

Dans le cadre des Semaines de la santé mentale, 
notre équipe SESSAD de Château-Gontier fut 
présente auprès du CSAPA, du GEIST, de la 
maison départementale des adolescents et des 
services de prévention auprès des collèges et 
lycées de Château-Gontier.

Ces journées se sont déroulées du  09 au 
20 octobre 2023 pour mener des actions de 
sensibilisation et de prévention auprès des 
jeunes concernant leur santé mentale :

> Roue du bien-être pour que chacun puisse 
trouver ce qui peut lui faire du bien
> Arbre aux idées reçues sur la santé mentale 
pour faire la chasse aux préjugés
> Sophrologie....

Les réunions de préparation ont été l’occasion 
de rencontres intéressantes avec les partenaires 
mais surtout, ces journées ont été riches 
d’échanges avec des adolescents.

Certains ont découvert des services inconnus, 
auxquels ils peuvent s’adresser si besoin. 

Beaucoup se sont exprimés sur un sujet souvent 
encore tabou, même entre eux...

RENTREE SEPTEMBRE
LA SENELLE

Composée de 7 enfants, l’Unité 
d’Enseignement Maternelle autisme de 
la Senelle a accueilli 4 nouveaux enfants 
de 3 et 4 ans pour cette rentrée scolaire 
2023-2024.
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L’ENFANCE

DU CIRQUE AU DISPOSITIF ENFANCE 

Sur l’été 2023, tout le Dispositif Enfance s’est mis 
aux couleurs du cirque: décoration, bricolages, 
ateliers....

Nous avons aussi organisé un grand concours 
de dessin auxquels de nombreux jeunes 
ont participé puis chacun (visiteurs, jeunes, 
professionnel...) a pu voter pour son préféré.

Les lauréats ont vu leurs oeuvres sur les tickets 
et l’affiche pour le grand spectacle de cirque qui 
a eu lieu le 13 juillet.

Du 10 au 13 juillet, nous avons accueilli la troupe 
de Cirque Alexandro Klising qui est arrivée avec 
son chapiteau et ses animaux pour le plaisir de 
chacun.

Tous les jeunes qui le souhaitaient ont essayé les 
différents ateliers: jonglage, trapèze, diabolo...
Certains ont fabriqué des flyers, d’autres en ont 
distribué.

Le tout s’est fini en beauté par le grand spectacle 
du 13 juillet au soir où les jeunes ont offert un 
magnifique spectacle à 500 visiteurs : familles, 
professionnels, amis, riverains....

CIRQUE A L’UAT

Toujours dans l’optique de découvrir 
différents domaines, les jeunes de 
l’internat ont pu s’initier à la danse, 
l’acrobatie, l’équilibre, le mime et le rire 
afin de créer un spectacle digne des 
plus grands et de le filmer !



LA VIE DES ÉTABLISSEMENTS

MARATHON DE L’IME DE LA MAILLARDIÈRE 
ET SUR L’UEE À JACQUES PRÉVERT

Vendredi 13 octobre, des élèves du dispositif 
enfance la Maillardière ont participé au 4ème 
marathon de l’école Jacques Prévert de Château-
Gontier-Sur-Mayenne.

Les élèves, de la Moyenne Section au CM2 et de 
la classe délocalisée ont réalisé un marathon par 
équipe au stade du pavé. 

Quelques jeunes du cycle 2 sont venus soutenir 
les élèves du cycle 1 et ont eux aussi, couru 
quelques kilomètres !

Nouvelle réussite de cette manifestation qui vise 
la coopération et l’entraide avec beaucoup de 
parents présents. 420 km ont été parcourus !

EXPOSITION PHOTOS À 
L’IME DE LA MAILLARDIÈRE

Depuis le début de l’année 
scolaire, nous faisons une activité 
photos chaque vendredi matin.

Nous sommes heureux de vous 
faire découvrir notre première 
exposition photos que nous 
avons pu installer dans le hall 
d’accueil.

Nous vous invitons à pouvoir 
venir regarder les photos que 
nous avons prises pendant les 6 
dernières séances !
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L’ENFANCE
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KARTING POUR LES JEUNES DE LA SATED

Mardi 19 septembre, 10 jeunes de 7 à 19 ans de la 
SATED de Laval ont eu la chance de participer à 
une sortie exceptionnelle, sur le circuit de Karting 
Beausoleil, à Laval. 

Grâce au BPM Group et à la fondation BPM ainsi 
qu’au réseau de RESSOURCES et PARTAGES®, 
de l’Association FLAVIEN et  du GCAT (Groupement 
Coopératif des Aveugles Travailleurs), des enfants 
de la SATED ont pris beaucoup de plaisir à faire 
un baptême, un tour en karting, ou encore à les 
regarder défiler. 

Les sourires sur les visages des enfants ont été 
une belle preuve de joie pour cette sortie !

PARCOURS ARTISTIQUE AU MANAS POUR LES 
JEUNES DE LA SATED

L’enseignante et des éducateurs de la SATED 
accompagnent 5 jeunes de la SATED pour un parcours 
artistique. 

Ces 5 séances auront lieu au MANAS de Laval (Musée 
Arts Naïfs et Arts Singuliers) au château de Laval. 
Charlotte VIOLLE, médiatrice culturelle, les accueillera 
pour des visites ludiques et des ateliers.
 
Lors de la première séance, ils ont confectionné 
une potion magique pour lutter contre un mystérieux 
personnage qui perturbe le musée. Cela a nécessité 
d’observer des œuvres et de rechercher des éléments 
de la potion dans les toiles, autour d’activités 
sensorielles (toucher, odorat....).

Quelques commentaires des jeunes après la visite :
 «J’ai beaucoup aimé» 
«J’ai aimé les cadres avec les animaux»
 «C’était bien de toucher les objets»
«Les potions magiques, ça brille dans le noir !
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LA VIE DES ÉTABLISSEMENTS

L’ENFANCE

VIRADES DE L’ESPOIR

Vendredi 22 septembre, des jeunes de la SATED ont participé aux Virades de l’Espoir pour lutter 
contre la mucoviscidose. 

Certains d’entre eux ont donné de leur souffle en participant à la course organisée dans le centre-
ville de Laval alors que d’autres jeunes étaient présents à leurs côtés, pour les encourager, avec 
leur plus beau sourire.
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EN BREF !
Session de danse pour le C2A avec le 
Chorégraphe David Drouard.
Plusieurs dates sont prévues sur l’année.

MAGIE DE NOËL : MAYEN’AGE, UNE CITÉ EN CARTON

Dans le cadre du projet inter-structures 2023 « MAYEN’AGE UNE CITÉ EN CARTON », le C2A de 
Laval a fait le choix de construire la réplique totalement en carton du Château de Laval. Durant un 
an et trois mois, plus de 20 personnes se sont mobilisées pour reproduire cet édifice emblématique 
de la ville de Laval situé au cœur de la cité.
A partir de cartons de récupération, il a fallu dessiner, découper, tailler, assembler, coller, peindre…
Chaque personne s’est impliquée à la mesure de ses possibilités dans ce nouveau projet artistique 
et inclusif.

Vous pouvez profiter du château du 08 décembre au 04 janvier à l’Hôtel de ville de Laval et de 
l’ensemble de l’exposition MAYEN’AGE, UNE CITE EN CARTON,  représentant une cité médiévale, 
du 09 décembre au 23 décembre, sur l’esplanade du Château Neuf, Place de la Trémoille à Laval. 

NOUVEAU PRESTATAIRE AUX 
TOUCH’ GOURMANDES

RESTALLIANCE «artisan du confort de 
vie» est le spécialiste de la restauration 
collective et des services hôteliers. Ils 
conçoivent des solutions personnalisées 
pour les établissements de santé.

Restalliance est présent afin de nous 
aider pour la restauration mais l’équipe 
reste en place.
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LÉA 53 : MÉDAILLE DU TRAVAIL

Vendredi 15 septembre, nous avons réunis les 2 
établissements de LEA 53 sur le site de Laval.

Une belle journée s’est déroulée sous le signe de la 
convivialité et de la bonne humeur chez LEA 53 : remise 
des médailles du travail pour 17 salariés et 2 départs à 
la retraite.

Buffet de fouées, parties de palets et pétanques 
endiablées, une chorale, un dancefloor surchauffé ! ... 
Des sourires et de l’émotion, un beau moment. 
Tournoi de pétanques remporté par Elodie et Christophe 
de Château Gontier, ils remettront leur titre en jeu l’année 
prochaine !

Moment d’émotion à LEA 53 : des salariés fiers de 
recevoir leur médaille du travail, impatients d’entendre le 
mot attentionné de leur directeur, une belle journée pour 
tous, dans la bonne humeur !

LA VIE DES ÉTABLISSEMENTS

JOURNÉE PRÉVENTION ROUTIÈRE

Jeudi 2 novembre 2023 : Journée Prévention 
Routière pour les salariés de l’AMA à Château-
Gontier-Sur-Mayenne.

Cette journée a été préparée par Jeanne Marie 
Coirre (service RH) et Valérie Geslin (Secrétaire 
de LEA 53)
Animée par les bénévoles de la sécurité routière 
(SERBHA/SRC), un grand merci à eux pour leur 
disponibilité.
Environ 50 salariés sont passés sur les divers 
ateliers.
Des salariés attentifs et concentrés qui ont 
appréciés ces moments d’échanges, le tout 
dans la bonne humeur.

4 ateliers :
- simulateur 4 roues motorisées
- parcours alcool / médicaments
- quizz code de la route
- atelier réactiomètre



NOUVELLE TERRASSE : RÉSIDENCE DU 8 MAI

Eric Bréhin, Moniteur d’atelier à l’Adapei53 a travaillé avec l’école de la deuxième chance afin 
de débuter les travaux de la future terrasse de la Résidence du 08 mai.

L’école de la deuxième chance (E2C), c’est quoi?
L’E2C propose un accompagnement vers l’emploi ou la formation des personnes de 16 à 30 ans 
en adéquation avec les besoins des entreprises. La pédagogie est fondée sur l’individualisation 
des parcours et l’apprentissage de l’autonomie.
L’E2C s’appuie sur les qualités et les compétences de chaque stagiaire pour les révéler à eux-
mêmes et dégager des pistes de réussite. Dès le départ, les entreprises sont associées à l’effort 
de formation professionnelle.

8 personnes dont 2 personnes travaillant à l’Adapei53, Killian et Adrien ont participé à la première 
étape de ce chantier consistant à du terrassement.
Fabien Baudet, Responsable du chantier à l’E2C raconte :
«Nous recherchions un chantier dans le sud Mayenne, nous avons contacté Emmanuel Henry 
qui nous a permis d’organiser ces travaux»
Eric Bréhin :
« C’est un plaisir de travailler avec les personnes de l’E2C, malgré des travaux difficiles de 
terrassement, tout le monde a apprécié avancer sur le chantier. C’est la première fois que nous 
travaillons avec eux et nous espérons renouveler l’expérience»

Killian Guillou et Adrien Blandeau (photo ci-dessous), 2 menuisiers de l’ESAT Le Généteil 
expliquent le travail effectué sur les 2 jours de terrassement :
«Nous avons retiré la terre du terrain pour y mettre des graviers afin de préparer le terrain qui 
recevra les lattes de bois de la future terrasse. Il y avait une baisse d’activité à la menuiserie, 
donc autant donner un coup de main ici !»

La terrasse n’est pas terminée, il faut attendre que le gravier se tasse pour permettre, dans un 
second temps, la pose de lattes non glissantes en résine.
Sans doute une deuxième chance pour l’E2C de travailler de nouveau avec l’Adapei53...
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LA VIE DES ÉTABLISSEMENTS

JOURNÉE PRÉVENTION ROUTIÈRE



INVITATIONS CLAUDIO CAPÉO

Le chanteur Claudio Capéo a offert 15 places 
pour son concert qui avait lieu fin novembre à 
Trélazé.

Les résidents de la Mazure ont pu profiter du 
talent de l’artiste !
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HABITAT, TRAVAIL
ET ACCOMPAGNEMENT

SO BRITISH, SO GOOD !

La fête de la Résidence qui a eu lieu fin 
septembre sur la Résidence du 8 mai.

Le thème était So British So Good !

 BILAN DES 1 AN DE 
LA BOUTIQUE DU FAM 

L’ÉTAPE

La belle initiative du FAM L’Etape en 
2022 qui fête ses 1 an d’existence. 

Tous les mardis, l’ouverture de 
la boutique est attendue par les 
résidents. 
la boutique est appréciée et sera 
poursuivie.
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FÊTE DE L’ÉTÉ
AU SAVS DE CHÂTEAU-GONTIER-SUR-MAYENNE

LA VIE DES ÉTABLISSEMENTS

HABITAT, TRAVAIL  
ET ACCOMPAGNEMENT

Le SAVS a fait sa fête de l’été le 22 
septembre 2023 à la Halle de Peuton.

C’est un moment de convivialité où toutes 
les personnes accompagnées par le 
service sont conviées.

Cette année un food truck nous a préparé 
un poulet basquaise. Le repas et l’après-
midi étaient animés par un magicien qui 
passait de table en table.

Chacun a pu au gré de ses envies discuter 
avec des connaissances, faire une balade 
autour de l’étang, faire une pétanque, 
danser au coin musique...

Le prochain évènement de ce type aura 
lieu le vendredi 26 janvier 2024 lors de la 
galette du service.

EN BREF !

C2A :
VISITE DU JARDIN DU MAULÉVRIER

Les personnes du C2A de Château-
Gontier-Sur-Mayenne ont visité le jardin 
du Maulévrier, plus grand parc oriental 
d’Europe, se trouvant dans le 49.



L’ Adapei53

«Bonjour à toutes et tous,

Mon état de santé, plus que précaire, m’amène à 
vous informer de ma démission de la présidence de 
l’Adapei53.

La personne bienveillante que je pense être a atteint 
la limite de ses capacités et toute poursuite de ma part 
serait non responsable.

Je viens de passer presque 5 ans à donner tout ce 
que je pouvais pour l’association, les personnes 
accompagnées qui me sont si chères et vous tous avec 
qui j’ai eu l’occasion de travailler, d’échanger dans le 
respect et la bienveillance.

Ma santé chancelante depuis 3 ans me renforce dans 
cette décision. Je souhaite le meilleur à l’Adapei53, 
je vous souhaite individuellement et collectivement le 
meilleur.

Que tous les projets qui nous tiennent à cœur se 
réalisent dans les meilleurs délais.

Prenez soin de vous et de vos proches que vous 
accompagnez au quotidien»

- Martine Évrard
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DÉPART DE NOTRE PRÉSIDENTE : MARTINE ÉVRARD

Martine Évrard s’est investie au sein de l’Association depuis 2013.

Dans un premier temps, en tant qu’administratrice, elle s’est ensuite engagée pour la vie associative 
et devient présidente en 2017 pour être sur tous les aspects de la vie de l’Adapei53.

Nous la remercions pour ces années d’investissement et lui souhaitons une meilleure santé !



AMICALE DES POMPIERS D’ARGENTRÉ

L’Adapei53 va bénéficier d’une action solidaire de 
la part de L’amicale des Pompiers d’Argentré.
Ils reverseront 10 centimes par calendrier vendu 
en cette fin d’année.

Les 26 pompiers du centre d’incendie distribuent 
chaque année environ 2 500 calendriers, ce qui 
peut présager une somme, pour l’association, 
d’environ 250 €.

Merci!

CPOM

Nous avons signé le CPOM (Contrat Pluriannuel d’Objectifs et de Moyens) tripartite 
avec l’ARS et le CD53 nous permettant de fixer pour les 5 années à venir nos objectifs 
et les moyens financiers afférents.

Ce fut une négociation longue et rude et nous pouvons nous satisfaire du résultat qui va 
nous permettre de sécuriser et poursuivre nos missions.

Cependant, nous regrettons concernant le Conseil Départemental de la Mayenne, 
l’octroi de moyens financiers qui ne sont pas à la hauteur de nos besoins.

 SEMAINE DE L’EMPLOI
L’ADAPEI53 RECRUTE !

L’Adapei53 était présente sur 
l’évènement «la Semaine de l’Emploi» 
afin de mettre en lumière les postes à 
pourvoir et rencontrer les futurs talents.

Retrouvez nos postes à pourvoir sur 
notre site internet : www.adapei53.fr

 JOURNÉE HANM
«JUSQU’OÙ?»

Réflexion autour des limites de 
l’accompagnement des personnes 
en situation de handicap psychique 
avec l’intervention d’Elina Quinton, 
Psychologue et Psychanaliste.

Journée riche d’interactions organisée 
par Maud Béchu, Marion Bouvet et 
Emily Gahagnon
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L’objectif est de renforcer l’inclusion grâce à une 
approche multi-partenariale afin de renforcer 
la dynamique existante et rendre la ville plus 
inclusive.

Plusieurs actions prioritaires pour permettre aux 
lavallois :  

- Se déplacer en toute confiance grâce à un GPS 
piéton adapté - connaître l’ensemble des lieux 
accessibles, privés ou publics ; 

- Visiter les lieux touristiques, les musées et être 
sensibiliser au handicap ;

-  Bénéficier d’un annuaire des services de 
proximité pour les aidants et les personnes en 
situation de handicap ;  

- Travailler dans un environnement professionnel 
inclusif adapté à l’emploi.  

Le déploiement de ce dispositif participatif repose 
sur un partenariat avec tous les acteurs locaux 
publics et privés déjà engagés pour l’inclusion au 
quotidien.  

Le 14 novembre a eu lieu une rencontre à travers 
des ateliers à la salle polyvalente pour répondre 
aux 6 actions évoquées précédemment.

Une prochaine rencontre est prévue fin janvier 
2024 afin de projeter des actions. 

L’ Adapei53

PARTICIPATION DE L’ADAPEI53 DANS LA DÉMARCHE DU PROJET «LAVAL 
VILLE HANDI-ACCUEILLANTE»
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ACTU HANDICAP

LA RÉFORME DE LA DÉCONJUGALISATION DE L’ALLOCATION AUX ADULTES 
HANDICAPÉS (AAH) 

Un nouveau système est arrivé depuis le 1er octobre. Cela s’appelle la déconjugalisation. 

La déconjugalisation sépare les revenus : 

- de la personne en situation de handicap 
- du conjoint ou de la conjointe 

Le montant de l’AAH est calculé en fonction des revenus de la personne en situation de 
handicap. Cela va permettre à des personnes en situation de handicap d’avoir le droit à l’AAH. 
Si vous avez des questions sur la réforme, nous vous invitons à aller sur les sites suivants : 

- service-public.fr 
- monparcourshandicap.gouv.fr  

FUTUR PÔLE AUTISME AU QUARTIER FERRIÉ - LAVAL

Depuis 2018 un projet de construction d’un nouveau FAM est en cours sur un terrain situé quartier 
Ferrié à Laval. Au fur et à mesure de la négociation qui s’engage , le Conseil Départemental nous 
demandera de retravailler le projet en transformant le FAM en Pôle Autisme et en rassemblant 
plusieurs structures (FAM, UAT, Siège, ...).
Un important travail a été réalisé (négociation du terrain, travail avec un programmiste, etc.), mais 
la crise sanitaire vient le ralentir et les surcoûts liés au Ségur de la Santé viennent impacter les 
budgets des financeurs. 

La demande a évolué de nouveau avec la contrainte de proposer un pôle autisme à moyens 
constants ; ce qui nous oblige à réduire le nombre de places initial de 24 places à une nouvelle 
proposition de 18 places + 4 places FAM. Cette nouvelle configuration, nous ne permettrait pas de 
répondre au besoin déjà projeté pour 2027, besoin qui est d’au moins 20 places...
En septembre 2023 le Conseil Municipal de la ville de Laval acte la proposition de vente du terrain 
quartier Ferrié. 

Sur ce terrain l’Adapei53 projette la construction de 5 pavillons de 6 personnes, ceci pour anticiper 
les besoins futurs :
- 3 pavillons pour le FAM L’Étape de 18 places
- 1 pavillon pour l’UAT (même si aujourd’hui il n’est pas étendu à 6 places)
- 1 pavillon de 6 places en prévision d’une évolution du besoin pour le FAM/ATED ; pavillon qui sera 
si nécessaire sous-loué à des personnes accompagnées en SAVS.
Nous allons confier la construction du bâtiment à Mayenne Habitat.

Dans l’attente de ce pôle autisme, les jeunes adultes de plus 20 ans pourront rester dans leur 
établissement en demandant à bénéficier d’une dérogation appelée AMENDEMENT CRETON, et 
ce jusqu’à 25 ans.
Une fois le pôle autisme ouvert, nous ne mettrons personne à la porte du FAM et nous attendrons 
que les personnes trouvent une solution adaptée avant de réaliser des admissions de personnes 
ATED. 
Aujourd’hui, nous arrivons à l’étape de recherche d’un architecte avec Mayenne Habitat, puisque 
l’appel d’offre au marché public vient d’être publié.»
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MON PARCOURS HANDICAP : SITE 
DE RÉFÉRENCE DANS LE CHAMP DU 
HANDICAP

Lancé en 2020 par la CNSA, le site mon 
Parcours Handicap propose une information 
fiable pour faciliter l’orientation et le quotidien 
des personnes en situation de handicap et 
leurs aidants. 

Mon parcours handicap fournit des 
informations étoffées et pratiques, élaborées 
avec la participation de professionnels et de 
personnes en situation de handicap.  

Une nouvelle rubrique vient enrichir ces 
thématiques en abordant la vie intime, le 
consentement et la parentalité. 

Pour plus d’informations, vous 
pouvez consulter le site : https://www.
monparcourshandicap.gouv.fr/ 

BILAN DE L’OPÉRATION BRIOCHES

L’Opération Brioches s’est déroulée du 9 au 15 
octobre.
Cette année, 1293 brioches ont été vendues, soit 
un bénéfice de 2766 euros !
Comme prévu, les bénéfices vont contribuer 
à l’achat du fauteuil OTO pour les résidents du 
Foyer d’Accueil Médicalisé L’Étape.
Ce projet se mettra en place à la fin de l’année 
2023. 
Nous avons reconduit notre collaboration avec : 

- Leclerc de Laval, le marché de Laval, Leclerc 
de Château-Gontier-Sur-Mayenne.
- Wilo Salmson et un nouveau partenaire : 
Rapid’conciergerie qui ont contribué à la vente 
des brioches dans leur entreprise. 
- Les jeunes scouts unitaires de France de 
Château-Gontier-Sur-Mayenne qui nous ont 
aidés sur les stands. 

La Vie Associative vous remercie toutes et 
tous, personnes accompagnées, familles, 
professionnels, partenaires pour votre aide et 
votre soutien afin de mener à bien cette action. 
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AIDE AUX PROJETS VACANCES

Pour rappel, l’Adapei53 est adhérente 
à l’Unapei. Cette adhésion permet de 
bénéficier du service d’aide au projet 
vacances en partenariat avec l’Ancv et 
l’Unapei.

Cette année, des chèques vacances 
ont été remis à 57 familles/personnes 
accompagnées, pour les aider à partir 
en vacances.

Si vous souhaitez bénéficier de ce 
service, rendez-vous en mars 2024 
pour la prochaine campagne !

ACTU HANDICAP

SEEPH 2023  : VISITE DE LEA 53, SOUS-
TRAITANCE ET ESPACES VERTS

Lors de la Semaine Européenne de l’Emploi 
des Personnes Handicapées, de nombreux 
professionnels ont visité le site des Espaces avec 
LEA 53, la Sous-Traitance et les Espaces Verts. 
Un déjeuner a été servi grâce à une proposition 
de plateaux repas cuisinés par le restaurant Les 
Touch’ Gourmandes.

Rencontre du Comité FALC du dispositif travail le 
23 octobre !  

La commission FALC du dispositif travail s’est réuni 
le 23 octobre afin d’avancer sur les documents 
à traduire pour les travailleurs. Le but est de les 
associer à cette commission afin qu’ils donnent 
leurs idées, participent à la traduction pour d’être 
informés de leurs droits et avoir des connaissances 
concernant leur lieu de travail. Le comité a décidé 
de traduire en priorité le livret d’accueil de manière 
accessible pour une meilleure compréhension de 
tous !  

Formation FALC :  

En novembre, les personnes accompagnées et les 
professionnels du dispositif Enfance et dispositif 
Habitat Accompagnement Non Médicalisé ont pris 
connaissance des règles de la méthode FAcile à 
Lire et à Comprendre et l’ont expérimenté à travers 
des exercices. 

Merci à tous pour votre investissement !

COMMISSION FALC



LA DÉLÉGATION LAVAL/CHÂTEAU-GONTIER-SUR-MAYENNE AU CONGRÈS DE NOUS 
AUSSI À VALENCIENNES (59)

Ce 9ème grand rendez-vous national s’est déroulé le mercredi 22 novembre à l’université de 
Valenciennes.

Le thème du congrès était sur la question du regard porté sur le handicap intellectuel, qui était au 
cœur des échanges. Comment les intéressés appréhendent-t-ils le handicap ? Comment la société 
l’envisage-t-elle ? Et comment changer les idées reçues ?

Cet événement a été l’occasion de rendre un nouvel hommage à son président, Lahcen Er Rajaoui, 
disparu cet été. 

Les membres présents lors du congrès ont pu rencontrer d’autres délégations et créer du lien avec 
leurs pairs pour travailler ensemble sur des actions qui leur tiennent à cœur.  

Il y avait une bonne ambiance ! Une participation du public avec des témoignages, de nombreuses 
animations avec une troupe de théâtre dont un des acteurs est porteur de trisomie 21, des chansons 
et l’extrait du documentaire «we have a dream».

Tout dans ce congrès a permis de changer le regard sur le handicap, de nous inciter à sensibiliser 
la société et à aider les personnes vivant avec une différence à avoir une meilleure connaissance 
d’elles mêmes et à mettre en valeur leurs capacités. La journée s’est terminée par une soirée festive 
et dansante !

Les membres de la délégation remercient l’Adapei53 d’avoir contribué à leur présence sur ce temps 
riche en rencontres et de continuer à soutenir leurs actions : Rien pour nous sans nous !

Voici un article qui a été publié dans la presse locale de Valenciennes :
https://www.va-infos.fr/2023/11/23/congres-2023-un-certain-regard-chez-nous-aussi/

#NOUSAUSSI
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Prochain numéro 
MARS 2023 !
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ENSEMBLE, 
CONSTRUISONS 

LEUR FUTUR !


